
                     MAS   FEM  NEUTRO  plurale 
nominativo    der      die     das              die 
                     ein       eine   ein 
 
accusativo    den      die     das            die 
                     einen    eine      ein 
 

            dem   der    dem        den (e i nomi plurali al dativo prendono la –n (o –en s e la parola finisce con 

una consonante) alla fine della parola)  Ich gehe mit den Freunden   

dativo           einem    einer    einem    einen 
   

COMPLEMENTO DI  

MOTO A LUOGO  
 
Wohin ?  verso dove? (voce interrogativa per il moto a luogo)  
            + fahren, gehen, laufen (correre), fliegen 

 
 
IN   + Accusativo  (con il moto a luogo) (al maschile la desinenza è –EN) 
       
       -IN DEN   : ich gehe in den  Garden 
      - IN DIE  :  ich gehe in die  Schule 
      - IN DAS  INS  : ich gehe ins  Kino 
 
ZU + Dativo   (complemento di moto a luogo) 
 

- ZU DEM  ZUM : Ich gehe zum  Park / Ich gehe zum Kino 
- ZU DER  ZUR : Ich gehe zur  Schule 
- ZU DEN (NON SI PUò FARE LA PREPOSIZIONE ARTICOLATA!!) : ich gehe zu den  Parken 

 
 
NACH (si usa per indicare il movimento verso luoghi città o di Stati e quando si andava a Casa) 
 
Ich fahre nach Berlin/ Deutschland 
Ich gehe nach Haus(e)  [nel passato si sarebbe messa la e dopo Haus in questo caso) 
 
Le proposizioni si accompagnano a un caso diverso s econdo il significato che esprimono. 
 

Complemento di  
STATO IN LUOGO 

 
WO?   Dove? (voce interrogativa per lo stato in luogo) 
 + sein, wohnen, leben, liegen, bleiben (rimanere), arbeiten 
 
 
IN + DATIVO  
 
-IN DEM  im : Ich bin in dem (im) Garden 
-IN DER : Ich bin in der  Schule 



-IN DEM  im : ich bin in dem (im)  Kino 
-IN DEN : ich arbeite in den  Schulen (Schulen al plurale ha già la –n, ma la dovrei mett ere la –n finale 
come in tutti i nomi plurali che sono al dativo) 
 

in + dativo si usa anche per il complemento di tempo  
 
Im (in dem) Februar [a febbraio] 
Am (an dem) Samstag [di sabato] 
 
 

Alcune preposizioni però, accettano solo un caso , per esempio MIT (con) 
 
 
MIT + dativo  (la preposizione MIT va sempre con il DATIVO) Vado con gli amici : ich gehe mit 
den  Freunden 
 
 
  



In der Firma: was gibt es im Büro? 
 
der Schreibtisch = la scrivania 
der Stuhl = la sedia 
der PC 
der Kopierer = la fotocopiatrice 
der Drucker = stampante 
das Telefon = telefono fisso 
das Handie = cellulare 


